

## RÉSUMÉ

Un parcours immersif à grande échelle initie les citoyens de tous âges à la gestion de l'eau. Ce programme mène à la création d'assemblées citoyennes de l'eau, stratégiques et locales, dotées d'un vrai pouvoir décisionnel. Techniciens médiateurs, guides de bonnes pratiques et jumelages entre territoires complètent ce système de gouvernance démocratique, fondé sur la connaissance et la solidarité.

**ENJEU** Gouvernance et connaissance

## LA CONSCIENCE DE L'EAU

Trois minutes sans respirer : on meurt.

Trois jours sans boire : on meurt.

Trois semaines sans manger : on meurt.

En 2050, chacun, chacune a la conscience intime du cycle de l'eau et de l'impératif de la préserver.

Chacun, chacune a la capacité d'être acteur dans la gouvernance.

Grâce à un parcours immersif sur la gestion de l'eau mis en place dès 2025, chacun est invité à suivre le programme de sensibilisation et d'acculturation sur plusieurs années. Cela concerne aussi bien les scolaires que les actifs, en fait tous les publics.

A partir de 2028, les citoyens sont mobilisés pour participer à l'assemblée de l'eau : nouvelle instance de gouvernance où le grand public désigné par tirage au sort est accompagné par des experts.

L'assemblée citoyenne du bassin versant décide des orientations stratégiques sur l'eau et de leur mise en œuvre.



En 2030, le premier guide des bonnes pratiques co-construit sort. Dès 2035, chaque cours d'eau dispose de son technicien médiateur et de représentants experts.

Une nouvelle étape dans le parcours immersif voit le jour en 2040 avec le trophée de l'eau décerné au cours d'eau le plus inspirant de l'année.

Un jumelage peut être engagé pour accompagner d'autres territoires.

30 ans auront donc été nécessaires pour assurer la pérennité de la ressource sans compromettre une solidarité territoriale.